



BULLETIN N°14

Décembre 2022

Introduction

Chers Amis des forts de St-Maurice la fin de cette année résonne différemment, en effet la maladie de notre Président l'a empêché de participer à l'AG du 14 mai ainsi qu'aux corvées.

Différents travaux d'élagage et d'entretien à Scex et Cindey.

Corvée de printemps du 14 mai, au Scex : dégagement de la végétation située entre la batterie Sud et le camouflage de la Poterne.





ASSOCIATION DES AMIS DES FORTS DE SAINT-MAURICE



En haut : Poterne Nord En Bas : Poterne Sud



Surprise, le Général Hiver à laisser des traces :





Il a bien fallu se résoudre à dégager l'escalier...



Le fauchage de la terrasse Sud, par l'infatigable Yannick...



Yannick encore et toujours, au fauchage des places de parc de la station inférieure de Cindey.

Le 2 juillet n'ayant pas crainte d'affronter les chaleurs, François et Daniel sont à Cindey : la montée à la plateforme du canon 10,5 ach n° 2 avec le matériel.





Le canon antichar de 10,5cm retrouve tout son champ de tir...



Sortie des guides de la FFH et de l'AAF.S.M. – samedi 24 septembre 2022

La sortie des guides de la FFH et des membres de l'AAF.S.M. s'est fait cette année dans la région **du Fort de Joux** (département du Doubs) et du village suisse **des Verrières**.

Le Fort de Joux est une place forte exceptionnelle à 15 km de Vallorbe assurant depuis plus de 1000 ans le contrôle de la route traversant la Franche-Comté pour gagner la Suisse romande. Le château fut remanié au cours des âges. Aux 18^{ème} et 19^{ème} siècle, il servit aussi de prison d'Etat.

C'est aux Verrières que furent accueillis les 1^{er} et 2^e février 1871 au terme de la guerre franco-prussienne 37 000 hommes de l'armée française de l'Est commandée par le Général Bourbaki. La reddition des Français est évoquée le long du sentier didactique des Bourbakis.

Notre transport s'est fait avec un car au départ de St-Maurice.

Le programme

7h30 Départ de Saint-Maurice, place de la Gare

Dès 08h10 Départ gare de Vevey, place de la Gare

Env 9h Arrêt à Vallorbe pour une pause-café

10h Visite du château de Joux (visite guidée) : environ 1h30

11h30 – 11h45 Départ du château de Joux

12h30 Repas au restaurant Les Cernets à les Verrières

14h30 Départ pour le chemin didactique : environ 1h30

Vers 16h15 Arrêt à une distillerie d'absinthe

17 h Départ pour Saint-Maurice : arrivée vers 18h45,

Vous pouvez visionner ici une belle galerie d'images réalisée par Pascal Bruchez :

<https://1drv.ms/u/s!ApJutzAsHbUJkMpnI11K3qzqXgz1cA?e=DYYVTZ>



ASSOCIATION DES AMIS DES FORTS DE SAINT-MAURICE

Corvée d'automne du 6 octobre au fort du Scex : François apprécie le résultat des travaux de fauchage effectués avec Daniel.





Dégagement du rail du camouflage





ASSOCIATION DES AMIS DES FORTS DE SAINT-MAURICE

À noter encore que durant l'été le fort de Cindey a vu son réfectoire et son MM2 relié par antenne 4G au réseau Swisscom, Sunrise et Salt.

Ainsi s'achève cette année qui a encore vu la possibilité aux membres de L'AAFMS engagés dans les corvées de pouvoir participer le 25 novembre à l'assemblée des guides de la FFH ainsi qu'au repas qui a suivi. Un tout GRAND MERCI à Serge Monnerat pour cette attention.



Encore MERCI à tous ceux qui nous soutiennent dans l'ombre. Nous vous souhaitons à tous de très belles fêtes de fin d'année et au plaisir de vous revoir tous en 2023.

Le Président de l'AAFMS : PIERRE FREI.



ASSOCIATION DES AMIS DES FORTS DE SAINT-MAURICE

BILLET DU PRESIDENT DE LA FFH

Chers membres de l'AAFSM,

Nous sommes à quelques jours de la fin de l'année 2022. Je saisis l'occasion de vous remercier très chaleureusement pour votre travail effectué en plusieurs corvées et des petites journées pour nous aider à maintenir les extérieurs de nos forts dans un état acceptable au niveau d'une végétation qui ne souffre pas de pousser constamment.

Au nom du bureau de la FFH et des guides, un tout grand merci pour votre engagement.

Pour l'année 2023, je souhaiterais que les corvées faites avec l'AAFSM puissent se faire conjointement avec nos corvées de la FFH.

J'ai remarqué que nos forts sont à certains endroits passablement sales et non nettoyés depuis plusieurs mois. Nous devons conjointement effectuer une action dans un nettoyage approfondi.

J'espère que 1 à 2 dates puissent être coordonnées en 2023 avec la possibilité aussi de développer des contacts étroits et prendre le temps de se connaître et également partager un repas ensemble.

Je vous souhaite de belles fêtes de fin d'année et je vous présente chers amis de l'AAFSM, nos très respectueuses salutations.

Serge MONNERAT Président de la FFH

